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Exmilitar cumplía sentencia en Punta Peuco

Había sido condenado por asesinatos de Absalón Wegner
y Rigoberto Achu ocurridos el 13 de diciembre de 1973

A los 93 años muere
el general (r) Héctor
Orozco por Covid-19Inversión de $170 millones:

Segismundo Iturra es el
primer Cesfam del Valle
en tener un  mamógrafo
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Tras largas filas no son atendidos:
A un mes de solicitar su
10%, afiliados siguen
esperando a AFP Provida
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Bellavista, Estero Seco y Molino Bajo
Aseguran riego a 80
agricultores con pozo
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Para jugar de local:
Estadios de Quillota y
Valparaíso son las
opciones del Uní Uní
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Liga Cordillera:
Afava cambiará su
formato para poder
terminar este 2020
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Con tres charlas Online:
Conoce los ‘santuarios’
naturales de Aconcagua
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Sepultada ayer en Cementerio Municipal en Almendral:
Hondo pesar provoca fallecimiento de
la profesora Gloria Biénzobas Aguilar
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INSIGNE PROFESORA.- Con gran pesar luego de fallecer este lunes a la edad de 75
años, fue despedida este miércoles en horas de la mañana en el Cementerio Municipal
de El Almendral, la profesora normalista Gloria Celinda del Carmen Biénzobas Aguilar.
Su deceso sobrevino tras sufrir un tromboembolismo pulmonar, el que se agravó recien-
temente y que no logró superar. La conocida profesora era esposa de Roberto Carrandi
Muñoz, columnista de Diario El Trabajo. (Foto Roberto González Short)Tras accidente de tránsito:

Motociclistas de 24
años grave con riesgo
vital en UCI San Camilo
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General (r) Héctor Orozco.
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La condesa sangrienta

Ph.D.(c) Miguel Angel Rojas Pizarro. Psicólogo
Profesor - @marojas007  -  psicologoscoyhaique.cl

   Marco López Aballay
        Escritor

A cien años de la Ley de
Educación Primaria Obligatoria

¿Hemos Avanzado hacia una
educación de calidad?

La condesa Erzsébet Bá-
thory de Ecsed (reino de
Hungría, 1560-1614) fue
una aristócrata húngara y
ha pasado a la historia por
ser la asesina en serie con
mayor número de víctimas:
650 en total, motivada por
su obsesión por la belleza y
la juventud eterna. Debido
a ello adquirió el sobrenom-
bre de la Condesa San-
grienta.

Todo comenzó cuando
su esposo, el conde Ferenc
Nádasdy falleció repenti-
namente después de volver
de una batalla. La mujer
tenía 44 años y cuatro hi-
jos: Ana, Úrsula, Catalina
y Pablo. El castillo donde
vivía lo compartía con su
suegra y sus sirvientes,
quienes debieron mar-
charse por orden de la con-
desa cuando ésta enviudó.
Se cuenta que una tarde
una de sus sirvientas ado-
lescentes le dio accidental-
mente un tirón de pelos
mientras la peinaba, a lo
cual la condesa respondió
con un fuerte bofetón que
hizo sangrar por la nariz a
la doncella. Al salpicarle la
sangre en su piel a la con-
desa le pareció que des-
aparecían las arrugas y su
piel recuperaba la lozanía
juvenil de antaño. La mu-
jer, fascinada, pensó que
había encontrado la clave
de la juventud eterna. Tras
consultar a sus brujas y al-
quimistas, y con la ayuda
del mayordomo Thorko y
Dorottva, desnudaron a la
muchacha, la degollaron y
llenaron un barreño con su
sangre. Entonces la conde-

sa, loca de alegría se bañó
y bebió la sangre de la jo-
ven para recuperar su an-
helada juventud. Ante las
exigencias de la mujer sus
ayudantes debían proveer-
la de niñas y jóvenes de en-
tre 9 y 16 años para sus ri-
tuales de sexo, sangre y
muerte. En efecto, una de
sus diversiones favoritas
consistía en realizar orgías
con jovencitas y criados
saciando sus más bajos
instintos carnales. En
otras ocasiones se divertía
quemando los genitales de
sus sirvientas con velas,
carbones y hierros al rojo
vivo. También bebía la
sangre directamente de las
jóvenes mediante mordis-
cos en las mejillas, los
hombros o los pechos,
todo ello gracias a la ayu-
da de la corpulenta Doro-
ttva, que inmovilizaba a las
víctimas según las órdenes
de su ama.

En 1609 debido a la fal-
ta de sirvientas provenien-
tes de familias humildes,
que a estas alturas descon-
fiaban de la condesa pues se
hablaba que las asesinaba
sin piedad. La aristócrata
inquirió en el error de tomar
niñas y adolescentes de bue-
nas familias para educarlas
y que le hicieran compañía.
Pero las desafortunadas
muchachas comenzaron a
morirse pronto por causas
misteriosas. Debido a que
las nuevas víctimas pertene-
cían a la aristocracia menor,
sus muertes eran importan-
tes, lo que conllevó a au-
mentar las sospechas que
algo malo sucedía en el cas-

tillo.
Era tal la cantidad de jó-

venes muertas que sus ayu-
dantes debieron ocultar los
cuerpos en diversos lugares:
debajo de las camas, cam-
pos cercanos al castillo, si-
los de grano, el río que co-
rría bajo el castillo.

Finalmente, un pastor
protestante local acudió
donde el rey Matías II de
Hungría acusando a la con-
desa por sus crímenes per-
petrados en el castillo. De
esa manera Matías II le or-
dena a un primo de la aris-
tócrata, el conde palatino
Jorge Thurzó (que estaba
enemistado con ella) que
tomase el lugar con sus sol-
dados y realizase una inves-
tigación de los hechos. Se-
gún su testimonio, había en
el lugar numerosas mucha-
chas torturadas en distintos
grados de desangrado y un
montón de cadáveres espar-
cidos en distintos puntos del
castillo. Aunque la mujer se
negó a comparecer, ya que
se acogió a sus derechos
nobiliarios y la ley impedía
que fuese procesada por ser
una noble, en la sentencia
final fue declarada culpable,
siendo condenada a cadena
perpetua, debiendo perma-
necer encerrada en una de
las habitaciones del castillo,
mientras sus ayudantes fue-
ron decapitados y las brujas
quemadas vivas.

La asesina en serie estu-
vo cuatro años completa-
mente aislada del mundo,
hasta que la encontraron
muerta boca abajo en su cel-
da-habitación. Tenía 54
años.

El 26 de agosto de
1920 se promulgó la Ley
de Educación Primaria
Obligatoria después de
acalorados enfrentamien-
tos y debates políticos. Se
estableció en su artículo
primero que: «todos los
niños chilenos entre los 6
y 16 años, que estudiaran
en escuelas administra-
das por el Estado y las
municipalidades del país,
estaban obligados a cur-
sar cuatro años de ense-
ñanza básica». Esta se-
mana se cumplen 100
años de un hecho his-
tórico que introdujo
importantes cambios
en la Educación Públi-
ca, clave en la movili-
dad social.

En el año 1900 el polí-
tico Enrique Mac-Iver se-
ñalaba que a medida que
las escuelas aumentan, la
población escolar dismi-
nuye. En esos años se
pensaba que el aumento
sistemático del presu-
puesto en educación re-
percutía en la alfabetiza-
ción del país y en su avan-
ce cultural. Las cifras
veinte años después en las
estadísticas nos muestran
que el 50% del país era
analfabeta. ¿Actual-
mente, hemos avanza-
do durante estos cien

años?
Un siglo después, los

desafíos en educación aún
permanecen y pueden ver-
se acrecentados por la pan-
demia y las desigualdades
sociales en el acceso a inter-
net. A su vez tenemos un
gran desafío con nuestras
nuevas generaciones. Aho-
ra tenemos un analfabetis-
mo digital, donde un 84%
de los jóvenes no compren-
de lo que lee.

En pleno siglo XXI, aún
hay más de 180 mil niños,
niñas y jóvenes de 5 a 21
años que se encuentran ex-
cluidos del sistema. Pese al
aumento del gasto social en
educación del último tiem-
po, los avances en materias
de cobertura escolar y el es-
tablecimiento constitucio-
nal de los 12 años de esco-
laridad obligatoria y gratui-
ta Ley N°19.876 de 2003,
aun lamentablemente se
nos olvida la esencia del sis-
tema educativo, debe captar
las necesidades de la socie-
dad y el Estado debe pensar
la educación como un deber
de movilidad social y un de-
recho humano que debe ser
garantizado.

En esta conmemoración
debemos reflexionar. ¿He-
mos evaluado nuestras
políticas educativas?
como por ejemplo la Ley

SEP o la Ley JEC. Como
dato nuestro país posee un
35 por ciento más de clases
que el promedio OCDE. La
Jornada Escolar Completa
(JEC) a 20 años de su im-
plementación fue una de las
medidas más importantes
de los primeros gobiernos
de la Concertación en ma-
teria educativa, y planteaba
entre sus objetivos mejorar
la calidad educativa por
medio de la ampliación de
los horarios de clases y el
mejoramiento de la infraes-
tructura, entre otros puntos.
¿Se cumplieron esas
metas?

Esta conmemoración
debiera ser una oportuni-
dad para repensar lo que
está mal y hacia dónde se
debiese enfocar la profesión
docente. Esta pandemia ha
hecho patente que el siste-
ma educación, no estaba
preparado para situaciones
adversas o para la imple-
mentación del pensamien-
to digital e Inteligencia ar-
tificial.

Debemos querer y acu-
ñar nuestra vapuleada edu-
cación pública, ¿Dónde
estudian los hijos de los
políticos? es fácil para
ellos hablar de educación
pública, mientras sus hijos
estudian en escuelas paga-
das.
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Segismundo Iturra es el primer Cesfam del Valle en contar con un mamógrafo

Autoridades municipales y de Salud realizaron una visita técnica para verificar el funciona-
miento de este dispositivo que en marzo de este año suspendió sus atenciones debido a la
pandemia.

El nuevo
dispositivo
fue adquiri-
do gracias
a recursos
del Ministe-
rio de
Salud,
derivados
del Plan
Nacional
del Cáncer,
por un
monto
superior a
los 170
millones de
pesos.

• Este dispositivo tiene una capacidad de 8
mil exámenes al año y atenderá a usuarias
de San Felipe, Putaendo y Santa María.

El Cesfam Segismundo
Iturra es el primero en todo
el valle de Aconcagua en
contar con un mamógrafo
digital de última genera-
ción, que permite realizar
exámenes preventivos de
cáncer de mamas en aten-
ción primaria a usuarias de
San Felipe, Putaendo y San-
ta María.

Este equipamiento fue
adquirido gracias a recursos
del Ministerio de Salud, de-
rivados del Plan Nacional
del Cáncer, por un monto
superior a los $170 millo-
nes. Por ello, el alcalde (s)
Claudio Paredes y la di-
rectora del servicio de salud
Aconcagua, Susan Po-
rras, realizaron una visita
técnica para verificar el fun-
cionamiento de este dispo-
sitivo que en marzo de este
año suspendió sus atencio-
nes debido a la pandemia.

«Hemos venido a hacer

esta visita técnica con la
directora del servicio d sa-
lud para conversar con el
equipo municipal que está
a cargo de este equipamien-
to de primer nivel. Estamos
contentos de haber genera-
do esta alianza estratégica
con el servicio de salud
para atender a las mujeres
del valle de Aconcagua, so-
bre todo porque el cáncer
de mamas es uno de los
principales motivos de fa-
llecimiento de las mujeres
(…) Este proyecto fue pro-
fundamente valorado por
el alcalde Patricio Freire en
su cuenta pública porque
nos pone en los mejores ni-
veles de atenciones prima-
ria en la región», señaló el
jefe comunal subrogante.

Este equipo tiene una
capacidad de 8.000 exáme-
nes al año y cuenta con in-
formes médicos realizados
desde hospital digital, con
médicos radiólogos exper-
tos en Imagenología.

Precisamente, para de-
sarrollar estas atenciones se
ha dispuesto de un ingreso
especial a fin de separar a
los pacientes que asisten
por sintomatología respira-
toria.

«Estamos muy conten-
tos de tener el primer ma-
mógrafo en un Cesfam (…)
son muy pocos los que lo
tienen en estos dispositivos
de última generación, por
lo que invitamos a la gente
a que pueda venir con total
seguridad. Este examen es

totalmente gratis para los
que son de Fonasa y que
están dentro del rango eta-
rio de los 50 a los 69 años»,
señaló Susan Porras.

Por su parte, la directo-
ra del Cesfam, Mariela
Maldonado, afirmó que se
inició con atenciones para
las usuarias de este disposi-
tivo, pero a partir de sep-
tiembre ya se realizará la

cobertura para el resto de
las otras comunas.

«Efectivamente, en
marzo de este año, produc-
to de la pandemia de Covid-
19 debimos suspender las
atenciones. Sin embargo,
durante este mes hemos re-
tomado las atenciones a las
usuarias del Cesfam y, en
septiembre, se unirán las de
Curimón, Putaendo y San-

ta María. Por lo que pedi-
mos vengan con sus ele-
mentos de protección per-
sonal, como las mascarillas
y otras medidas de autocui-
dado», manifestó.

Esta tecnología permite
detectar precozmente el
cáncer de mamas, que es la
primera causa de muerte
por cáncer en la mujer chi-
lena.

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Estaba cumpliendo condena en Punta Peuco:

De covid-19 y a los 93 años de edad muere el General (r) Héctor Orozco

Absalon Wegner y Rigoberto Achu fueron asesinados el día
13 de diciembre de 1973.

Héctor Orozco cuando participó de la reconstitución de es-
cena. Falleció a los 93 años por Covid-19.

• Militar había sido condenado por los ase-
sinatos de Absalón Wegner y Rigoberto
Achu en San Felipe.

A los 93 años de edad y
producto del Covid-19 mu-
rió el General (r) Héctor
Orozco, quien estaba cum-
pliendo condena en el Penal
de Punta Peuco desde el año
2017 por los asesinatos de
los militantes PC y PS doc-
tor Absalón Wegner y
Rigoberto Achu, crimen
ocurrido el día 13 de diciem-
bre del año 1973 en la inter-
sección de las calles 5 de
Abril con Molina en San
Felipe. Ambos fueron asesi-
nados tras regresar a la cár-
cel.

Al respecto fue la hija del
doctor Absalón Wegner,

Mónica, quien se refirió a
este fallecimiento señalan-
do que las muertes siempre
son duras, independiente de
quien sea: «Con la muerte
del señor Orozco se va ce-
rrando un ciclo para nues-
tra familia, bastante largo,
bastante duro, pero creo
que es bueno ir cerrando
etapas. Ahora no es bueno
la muerte porque me ima-
gino que su familia también
está sufriendo, las muertes
en sí no las celebramos por
ningún motivo, simplemen-
te el hecho de decir que tuvo
una larga vida él tomó sus
decisiones, nosotros gra-

cias a Dios estuvimos a
tiempo de poder hacer un
justo juicio creo yo», seña-
ló.

- ¿Ustedes como fa-
milia están conformes
con lo que se resolvió en
el juicio llevado a cabo
por el Ministro Julio
Miranda?

- Mira fue bastante lar-
go, duró 7 años, el juicio fue
bastante estudiado de for-
ma muy responsable, con
muchísima investigación,
testimonios, algunos testi-
gos… algunos testigos que
fallecieron dejaron toda su
experiencia notariada para
que fuera lo más seria y res-
ponsable posible, entonces
yo diría que el juicio fue lo
más justo que pudo haber
sido para ambas partes.
Más allá que ellos reconoz-
can o no, se hizo con toda la
seriedad del mundo, enton-
ces creo que eso a mí me
deja, a mi familia, mi mamá,

mi hermana, nos deja muy
tranquilas en que se hizo
con toda la seriedad que te-
nía que hacerse algo tan
duro y terrible.

- ¿Ustedes lograron
en algún momento du-
rante la investigación
conversar con el Gene-
ral Orozco?, o durante
la reconstitución de es-
cena que se llevó a cabo
ahí en calle Molina con
5 de Abril, ¿intercam-
biaron alguna vez una
palabra con él o no?

- Nunca, nunca, nunca
ellos quisieron dar la cara,
nunca quisieron hablar con
la familia, la verdad que no-
sotros no insistimos tampo-
co, porque cuando pasó esto
ya eran personas de bastan-
te edad, bastante enfermas,
y aquí se trata de verificar
hechos y verificar situacio-
nes. A nosotros nos impor-
taba que se descubriera
quiénes fueron los asesinos

de mi papá y gracias a este
juicio se pudo conseguir,
ahora si ellos no lo recono-
cen, si ellos están tranqui-
los o no con sus conciencias,
es un tema de ellos, si ellos
no quisieron juntarse con
nosotros y darnos la cara,
tuvimos que hacer en días
diferentes… no se pudo ca-
rear, cada uno daba su tes-
timonio en días diferentes,
entonces no hubo mucha
posibilidad de interacción
con ellos… no, nunca.

- ¿Se pueden cerrar
heridas al pasar el tiem-
po o es un tema que
siempre sigue pendien-
te ahí en conversacio-
nes familiares?, porque
el otro día me decía una
madre que le asesina-
ron su hijo, ella espera-
ría que hubiera muerto
en un accidente o de
una enfermedad, pero
no que lo mataran, ya es
completamente dife-
rente. ¿Se sigue conver-
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La familia el día de inauguración del auditórium Absalón Wegner en el Servicio de Salud
Aconcagua.

sando el tema en re-
uniones familiares o
no?

- Yo creo que el tema de
que maten a un ser querido
es duro, es algo que te va a
repercutir en tu vida para
siempre en lo que viene.
Mis hijos han tenido que
saber lo que pasó con el
abuelo y seguramente se lo
contarán a mis nietos, así es
que es algo que siempre está
presente y mi mamá siem-
pre lo recuerda, entonces es
algo que evidentemente
está en las reuniones fami-
liares y está presente, pero
yo tengo, no sé tal vez lla-
marle la gracia, yo vengo de
un hogar cristiano, a mí
desde muy temprano me
enseñaron que las cosas hay
que reconocerlas, aclarar-
las, pero cuando ya se tiene
la película clara hay que
empezar a vivir y no que-
darse pegada en el pasado,
entonces también hay que
perdonar. Yo quiero que
mis hijos tengan una vida
linda, maravillosa, y eso es
reconocer el pasado, pero
mirar  adelante, no pode-
mos quedarnos pegados en
ese pasado que es doloroso,
que es duro; hoy día sabe-
mos la verdad, hoy día sa-
bemos lo que pasó, pero

pudimos enjuiciar a estas
personas, entonces yo creo
que después de esto hay un
cierre importante que no se
va del corazón, pero sí un
cierre de capítulo por así
decirlo, y tenemos que mi-
rar para adelante, tenemos
que ver el futuro, mirar con
esperanza lo que viene y oja-
la que nuestro país sí pueda
reconciliarse; los que no re-
conocen, puedan reconocer;
los que no perdonan, pue-
dan perdonar; los que hicie-
ron tanto daño, puedan pe-
dir perdón también. Siem-
pre uno cuando está vivo
tiene la capacidad de perdo-
nar y pedir perdón.

- ¿Ese es el caso de
ustedes como familia,
perdonaron a los asesi-
nos de su padre?, por-
que hay que hablar de-
rechamente de asesi-
nos.

- Sí son asesinos.
- ¿Los perdonaron

ya?
- Sí, nosotros sabemos y

tenemos los nombres de
cada una de las personas
que fueron involucradas di-
recta o indirectamente en el
asesinato de mi papá, por-
que esto a parte fue muy
bien planificado y tenemos
los nombres, pero hemos

tenido la capacidad como
familia de creer; así como
Dios también lo perdona a
uno, también debe perdo-
nar porque sabes lo que
pasa si no perdonas, te que-
das pegado ahí y no puedes
seguir viviendo, y yo creo
que el mejor honor que le
podemos dar a mi papá los
que estamos vivos, es vivir
una vida buena, una vida
con propósito, vivir una
vida lo más alegre que se
pueda, reconociendo la per-
sona que fue él, entonces yo
no me quiero quedar en la
muerte ni en el odio… me
quiero quedar en la vida, en
el perdón y caminar en esta
vida que tengo el privilegio
de vivir.

- Conversando con
algunas personas, por-
que estuvimos presen-
tes en la reconstitución
de escena, cerca del Ge-
neral Orozco, del doctor
Navarro, igual la gente
conversaba dando muy
buenas referencias de
su padre, un reconoci-
miento hacía él, ¿eso
ustedes lo valoran en
ese sentido como fami-
lia?

- Sí, yo le tengo mucho
cariño a la ciudad de San
Felipe, por eso mismo por-

que al pasar los años siem-
pre el 13 de diciembre siem-
pre hay gente encendiendo
velitas, gente cantando, hay
gente acompañando, bueno
yo soy la hija mayor, viví
muchos años fuera de Chi-
le, no pude ir y siempre me
han pasado cosas a mí o a
mi familia el 13 de diciem-
bre para no poder ir ¡no hay
caso!, no hemos podido ir,
me meto en las redes de San
Felipe el 13 y 14 de diciem-
bre y pucha yo les agradez-
co tanto a le gente tan bue-
na de San Felipe, que siem-
pre hay una velita, una can-
ción, hay una compañía
porque de verdad, viene de
muy cerca la recomenda-

ción, pero mi papá quiso
mucho, a pesar de no ser de
San Felipe, es un lugar que
quiso mucho, un lugar que
él trató de hacerlo de acuer-
do a su militancia, cada día
vivir con lo que él pensaba
y ser, ser una persona de
servicio, ser una persona de
salud que impacte en la vida
de las personas, no sólo un
cargo político, sino que real-
mente él era un médico que
escogió su carrera porque
quería servir a los desprote-
gidos y en cierta medida lo
vivió y lo pudo hacer y la
gente de San Felipe lo reco-
noce.

- Bueno hay un salón
en la dirección del Ser-

vicio de Salud Aconca-
gua que lleva el nombre
de su padre Absalón
Wegner.

- Sí ahí estuvimos noso-
tros, toda mi familia e inclu-
so viajó mi tía desde Temu-
co, la hermana de mi papá;
estuvimos todos juntos ahí
la familia, fue maravilloso,
un acto de reconstitución,
también de alegría, de hon-
rar la memoria de mi padre
porque de verdad que él qui-
so mucho a San Felipe, qui-
so mucho a Putaendo y a su
gente, entonces yo creo que
la ciudad ha sido muy gene-
rosa en reconocerlo.

Mónica Wegner vive ac-
tualmente en Santiago.
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Largas filas todo el día para regresar a casa sin ser atendidos:

A un mes de solicitar su 10%, afiliados siguen esperando seriedad de AFP Provida

¿QUIÉN LOS DEFIENDE?- Una penosa situación están viviendo muchos de la AFP Provi-
da, quienes pasan horas y horas esperando recibir su dinero, pese a que algunos hicieron la
solicitud hace casi un mes.

OFRECIERON RESPUESTA.- Esta funcionaria de Provida nos aseguró que la empresa nos
daría una respuesta. Seguimos esperando.

Todas estas personas han hecho estas filas desde hace semanas, pero nunca les alcanza
el día para llegar a la puerta de la polémica AFP.

SIGUEN
ESPERAN-

DO.-
Mensajes

como este
reciben
muchos

usuarios,
pero el

dinero les es
depositado a
la Cuenta 2,
sin que ellos

lo hayan
solicitado.

Alejandra Valdivia, viene des-
de Panquehue.

Patricio González, cuatro ve-
ces haciendo fila.

Largas son las filas que
por horas, días y semanas se
forman en calle Prat, luego
que se vencieran los plazos
para que la AFP Provida
transfiriera los dineros del
10% a sus usuarios, rete-
niéndoles en algunos casos
la plata con el argumento de
tener los solicitantes deuda

por Pensión Alimenticia, en
otros casos la empresa les
avisa a sus usuarios que el
dinero no lo recibirán en su
Cuenta Rut, sino más bien
en la Cuenta 2, operación
que, según los afectados,
ellos nunca autorizaron.

Los usuarios llegan a las
8:00 horas y día tras día

muchos de ellos se tienen
que ir en la tarde porque no
llegan ni a la puerta, nadie
les da respuesta y el calva-
rio pareciera no terminar,
ya que esta AFP desde el ini-
cio, o sea, a finales de julio,
a nivel nacional ha presen-
tado serios problemas para
entregar el dinero que su-
puestamente administran a
sus verdaderos dueños.

YA ESTÁN HARTOS
Diario El Trabajo ha-

bló con varios vecinos de las
filas, así nos explicaron su
angustia con esta AFP Pro-
vida:

Alejandra Valdivia
viene desde Panquehue:
«Mi solicitud la hice el 31 de
julio y el 9 de agosto se
aprobó, ya ha pasado casi
un mes y no me ha llegado
la plata, he venido dos ve-
ces pero estoy aquí parada
y la gente se aburre tam-
bién, al final del día nos
vamos porque nadie nos
atiende, cierran y no hay
tiempo para nosotros que
tenemos derecho a nuestro
dinero. Tengo dos hijos jó-
venes y una chica de 5 años
de edad, todos estamos es-
perando ese dinero para
pagar cuentas».

Patricio González,
cuatro veces haciendo
fila: «En mi caso cuando
vine la primera vez me di-
jeron que mi solicitud para
retirar el 10% fue rechaza-
da, una segunda vez vine
porque me dijeron que debo
pensión alimenticia y por
eso no tengo derecho al
10%, fui al Juzgado de Fa-
milia y resulta que me dije-
ron ahí que yo no tengo nin-

guna retención, ahora me
llegó un correo diciendo que
el 24 de agosto  ya tendría
depositada mi plata en la
Cuenta 2, siendo que yo
cuando hice mi formulario
solicité a mi Cuenta Rut, y
ahora no sé con qué me van

a salir».

NO RESPONDEN
Diario El Trabajo so-

licitamos hablar con alguna
persona encargada para co-
nocer las razones de estos
retrasos e irregularidades,

se nos dijo que en el trayec-
to de este miércoles nos lla-
marían para brindar una
respuesta, sin embargo has-
ta el cierre de nuestra edi-
ción no fuimos contactados
por alguien de AFP Provida.
Roberto González Short
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Sepultada este miércoles en Cementerio Municipal en Almendral:

Hondo pesar por la muerte de la profesora Gloria Biénzobas Aguilar
ADIÓS
AMIGA.-
Profesora
normalista,
Gloria
Celinda
del
Carmen
Biénzobas
Aguilar,
nació el
sábado 31
de marzo
de 1945 y
falleció
este lunes
24 de
agosto de
2020.

GRACIAS GLORIA.- Sus familiares la despidieron con mucho pesar. Perdimos a una sanfe-
lipeña que dedicó 35 años de su vida a la educación en nuestro país.

FUERZA ROBERTO.- Aquí la vemos en compañía de su
esposo Roberto Carrandi, en uno de esos momentos felices
juntos.

EL PUCHO FINAL.- La hija de Gloria, ‘Coty’ Carrandi se fumó su cigarrito junto al féretro de
su madre, recordando las muchas veces que fumaron juntas.

FELICES CON YAYA.- Aquí tenemos a estas regalonas nie-
tas con su abuela Gloria, Martina y Rocío Miranda.

Con gran pesar luego de
fallecer este lunes a la edad
de 75 años, fue despedida
este miércoles en horas de
la mañana en el Cemente-
rio Municipal de El Almen-
dral, la profesora normalis-

ta Gloria Celinda del
Carmen Biénzobas
Aguilar. Su deceso sobre-
vino tras sufrir un tromboe-
mbolismo pulmonar, el que
se agravó recientemente y
que no logró superar.

La conocida profesora
era esposa de Roberto Ca-
rrandi Muñoz, columnis-
ta de Diario El Trabajo,
quien al igual que toda la fa-
milia se ha armado de fuer-
za y coraje para enfrentar la
dolorosa partida. Biénzobas
era profesora normalista de
educación general básica
con mención en matemáti-
cas, y educadora diferencial
especialista en deficiencia
mental, instructora teatral
egresada de la Universidad
de Chile, nació el sábado 31
de marzo de 1945, trabajó en
varios centros educativos en
Santiago, luego en la Escue-
la  21 de San Felipe, también
en la Escuela Especial Sa-
grado Corazón, en el Centro
de Diagnóstico de San Feli-
pe, y terminó su carrera en
la Dirección Provincial de
Educación (Deprov) San Fe-
lipe, como supervisora de
educación especial.

MUJER GUERRERA
Con Carrandi vivió casa-

da por 49 años de su vida,
más un año de pololeo, per-
manecieron juntos hasta el

día 24 de agosto del presen-
te año, cuando dejó este
mundo y así reunirse con su
hijo Roberto, fallecido
hace 16 años, y con su her-
mano ‘Nano’.

Gloria y Roberto tuvie-
ron dos hijos, Roberto ya fa-
llecido, y Gloria Carran-
di Biénzobas (Coty), de
ellos ganó tres hermosas
nietas y un regalón nieto.

«Mamá fue una mujer
muy amiga de sus amigos,
alegre, respetuosa, muy ca-
tólica, solidaria en su tiem-
po y espacio; amaba su
profesión por sobre toda
las cosas, siempre hacía
frente a cualquier dificul-
tad, muy guerrera, muy
cariñosa, muy comprensi-
va, excelente madre y espo-
sa, muy preocupada de
todo y de todos. Tuvo 35
años de carrera, jubilándo-
se el año 2005; vivió toda
su vida en calle Merced 342
de San Felipe. Fue hija de
Auristela Aguilar y Mi-
guel Biénzobas, tuvo dos
hermanos José Miguel
(Nano) y Germán Bién-
zobas», comentó a Diario
El Trabajo su hija Coty.

Todo el personal admi-
nistrativo, periodístico y ge-
rencial de Diario El Tra-
bajo hoy nos unimos al
sentimiento de pérdida de
toda la Familia Carrandi
Biénzobas, hacemos llegar
a nuestro amigo y colum-
nista de tantos años nues-
tro abrazo de contención.
¡Descansa en Paz Glo-
ria Celinda del Carmen
Biénzobas Aguilar!
Roberto González Short
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Habilitan pozo que asegura riego
a 80 agricultores de Bellavista,

Estero Seco y Molino Bajo

Esta semana se realizaron las pruebas de bombeo de este pozo con una profundidad de 96
metros, a la cual asistieron autoridades y representantes de las comunidades del sector.

• Son cerca de 500 familias beneficiadas
con esta obra, que es parte de la inversión
dirigida a superar el daño dejado por la se-
quía.

Las comunidades del
Molino Bajo, Bellavista y
Estero Seco son las benefi-
ciadas directas con la habi-
litación de un nuevo pozo
que permitirá asegurar el
riego para estos sectores,
obra que tuvo una inversión
de $512 millones.

Esta semana se realiza-
ron las pruebas de bombeo
respectivas de este pozo con
una profundidad de 96 me-
tros, a la cual asistieron el
alcalde (s) Claudio Pare-
des y el gobernador Clau-
dio Rodríguez, acompa-
ñados por representantes
de las comunidades del sec-
tor.

Lo anterior forma parte
de las diferentes inversiones

materializadas en el último
tiempo para avanzar en
obras dirigidas a asegurar el
riego en los distintos secto-
res de la comuna.

Paredes destacó que este
proyecto enfrenta la falta
del recurso hídrico, «tam-
bién cumple un compromi-
so de la gestión del alcalde
Patricio Freire de dar una
solución a la necesidad ur-
gente de riego para los 80
regantes que dependen de
este canal. Debemos seguir
con esta línea de inversión

porque la necesidad es
grande, proceso en que va-
loramos el respaldo entre-
gado por el Estado y que
permitió sacar adelante
este proyecto», comentó.

El gobernador de San
Felipe coincidió en lo difícil
que han sido estos años de
sequía, «por eso, ha existi-
do esta voluntad de avan-
zar con proyectos que ase-
guren el riego y para el con-
sumo humano. Existen mu-
chos desafíos y tareas que
emprender, la suma de es-
fuerzos es lo que permite
valorar la entrega de estas
obras que beneficien a más
de cien familias de este sec-
tor», acotó.

El dirigente José He-
rrera sostuvo que la habi-
litación de este pozo permi-
tirá fortalecer la producción
agrícola de esta zona, «la
mayor parte de las perso-
nas estaba con las manos
atadas por no contar con
agua para sus cultivos».

CLASES DE REFORZAMIENTO ONLINE
Ingeniero egresado de la USM, ex puntaje nacional con
más de 5 años de experiencia pedagógica ofrece clases
particulares online en las áreas de: - Cálculo I - Cálculo
II - Cálculo III - Probabilidad y estadística - Dinámica -
Ttermodinámica - Álgebra lineal - Cursos de Excel básico
a avanzado (uso de macros y VB)
Consultas al fono +56993269631 (whatsapp) o al correo
andres.medina.14@sansano.usm.cl
Valor por hora $10.000. Precios a convenir por grupos
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Tras participar en accidente de tránsito:

Motociclistas de 24 años grave con riesgo vital en la UCI del San Camilo

Diego Núñez, de 24 años de
edad, permanece internado
en la UCI del San Camilo
(foto autorizada por la fami-
lia).

Carabineros y personal del SAMU en el lugar de los hechos, junto a la motocicleta que
aparece tirada en el suelo tras el accidente.

El otro vehículo participante, un Jeep de color blanco, cuyo conductor se quedó en el lugar
de los hechos tras el accidente.

Grave e internado en la
Unidad de Cuidados Inten-
sivos del Hospital San Ca-
milo producto de sus heri-
das, entre ellas un TEC, per-
manece un joven de 24 años
de edad identificado como
Diego Núñez, que este
martes en la noche protago-

nizó un accidente de tránsi-
to mientras conducía su
motocicleta chocando con
un jeep en la intersección de
las calles Vicente Saá Cueto
con Hermanos Carrera de la
Villa La Estancia.

Carabineros de la Se-
gunda Comisaría de San

Felipe, por medio del sub-
comisario de los Servicios,
capitán Franco Herrera
Quezada, indicó que efec-
tivamente este martes alre-
dedor de las 22:00 a 22:15
horas, «conforme al regis-
tro que mantenemos noso-
tros, ahí en el sector de Vi-

cente Saá Cueto con Her-
manos Carrera, hubo una
colisión entre un jeep y una
motocicleta, y en este caso
la peor parte, lesionado y
con riesgo vital, resultó el
motoclista, el cual quedó
con lesiones en ambas mu-
ñecas y en el cráneo. Esta
persona lo hacía con docu-
mentación al día, es una
persona chilena de 24 años.
Fue derivado en este caso al
servicio de urgencia del
Hospital San Camilo, don-
de quedó en este caso hos-
pitalizado con riesgo vital.
La verdad que al momento
no mantenía antecedentes
de cuál es el estado de sa-
lud que mantiene esta per-
sona, toda vez que se encon-
traba en observación en la
Unidad de Cuidados Inten-
sivos, así es que por tal mo-
tivo al momento se dio
cuenta a la fiscalía en este
caso por el accidente de
tránsito con resultado de
lesiones de carácter gra-
ve», indicó el oficial.

Agregó que el fiscal de
turno dispuso que la SIAT
investigara este hecho: «En
este caso el conductor del
vehículo (Jeep) que partici-
pó en este accidente de
tránsito, quedó en espera
de citación por parte de la
fiscalía», señaló el capitán
Herrera.

Consultado el capitán
Franco Herrera Quezada
sobre las circunstancias del
accidente, manifestó lo si-
guiente: «La verdad que al
momento de llegar perso-
nal de Carabineros y en-
trevistar en este caso a los
participantes, la primea
hipótesis, la causa basal
probable, posteriormente
se debe determinar a tra-
vés de los peritajes de la
SIAT, es que al llegar a esa
intersección de calle, el
conductor del Jeep no se
habría percatado en este
caso de la presencia del
motociclista y habrían co-
lisionado de frente, obvia-

mente de igual forma él se
quedó en el lugar, llamó a
Carabineros, se adoptó el
procedimiento de las alco-
holemias de ambos con-
ductores y bueno, lamenta-
blemente el conductor de la
motocicleta, por no contar
con la protección que tiene
un vehículo, obviamente
recibió la peor parte, así es
que toda esta situación
está siendo investigada a
priori, es lo que más menos
tenemos de este acciden-
te», señaló.

Hasta el cierre de esta
nota, el joven de 24 años de
nombre Diego Núñez aún
permanecía internado en la
UCI del San Camilo.

FAMILIA INICIA
CAMPAÑA

Nuestro medio conversó
con miembros de la familia
de Diego Núñez, quienes
nos señalaron que están re-
uniendo fondos para lo que
se necesite. Lo están hacien-

do a través del local que tie-
ne Diego, llamado ‘El Rin-
cón del Sabor ¡Aquí se Cho-
rrea!’, un emprendimiento
que estaba llevando a cabo.

Las personas que quie-
ran comprar algún produc-
to pueden llamar a los telé-
fonos celulares +56 9
8864 3696 ó +56 9 5431
0384.

El logo del emprendimiento que estaba llevando a cabo Die-
go Núñez, donde la familia espera vender harto para tener
dinero en caso que sea necesario.
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Estadios de Quillota y Valparaíso
son las opciones de Unión

San Felipe para hacer de local

Afava cambiará su formato para poder terminar este 2020

Mientras se extienda la medida de Estadio Seguro, el Uní Uní hará de local en Quillota o
Valparaíso.

La antojadiza y nefasta
medida adoptada desde el
escritorio por Estadio Segu-
ro respecto a no dar la au-
torización al Estadio Muni-
cipal de San Felipe para al-
bergar partidos profesiona-
les, ha obligado a la dirigen-
cia de Unión San Felipe a
buscar recintos que sirvan
de alternativa para que el
equipo pueda ejercer su lo-
calía.

Fue el propio gerente del
club aconcagüino, Eduar-
do Olivares, quien reco-
noció que ante la imposibi-
lidad de utilizar el coloso de
Avenida Maipú, los estadios
Lucio Fariña, de Quillota, y
Elías Figueroa, de Valparaí-
so, son las alternativas más

viables donde los de Durán
harán de anfitriones.

Si bien es cierto el per-
sonero hizo saber que am-
bos estadios cumplen a ca-
balidad con los requisitos
que exige la autoridad, es el
de Valparaíso el que más les
atrae. «Una vez más hemos
sido discriminados, pero no
nos queda otra cosa que
salir a jugar a otra parte.
Es muy probable que sea
Quillota, pero hemos pedi-
do a la misma gente que nos
impide jugar en nuestra
casa, que nos ayuden a ac-
ceder al estadio Elías Figue-
roa porque es un estadio
fiscal en el que podemos
conseguir mejores condi-
ciones económicas en el

arriendo, además que tiene
una cancha de pasto natu-
ral, cosa no menor porque
disminuiría el riesgo de le-
siones. De no ser posible ju-
garíamos en Quillota, con
cuya municipalidad ya nos
hemos contactado, y como
ha sido natural ellos han
mostrado la mejor disposi-
ción para ayudarnos, por lo
que nos sentimos como lo-
cales allí, cosa que no es
ningún misterio», explicó
Olivares.

La autoridad gerencial
del Uní Uní confía en que
pese a este tipo de obstá-
culos extradeportivos, el
equipo igual responderá
bien en la competencia.
«Los muchachos están

muy compenetrados en lo
que están haciendo; es evi-
dente que darán una ven-

taja, pero como buenos hi-
jos del rigor sabrán salir
a adelante, como lo ha he-

Las series decisivas de los torneos Afava serán en partidos únicos y un estadio neutral.

La pandemia del Covid–
19 ha obligado a las distin-
tas actividades deportivas a
adaptarse a una nueva rea-
lidad, ya que de lo contra-

rio corren el riesgo de no
poder culminar esta tempo-
rada. Ese es el caso de la liga
Cordillera o Afava, que en
vista del contexto actual

optará por jugar la recta fi-
nal de sus torneos en esta-
dios únicos, lo que se tradu-
ce en que los clubes que
avanzaron a las instancias
finales deberán resignar su
condición de anfitriones.

En el seno del directorio
de dicha asociación, asu-
men que estarán obligados
a utilizar estadios que ten-
gan la infraestructura que
requerirá el protocolo, lo
que se traduce en galerías,
iluminación y una cantidad
suficiente de camarines.
Esto hace suponer que los
estadios municipales de San
Felipe y Santa María corran
con ventaja. «Los clubes de-
berán olvidarse de ser loca-
les porque habrá que temer
un control férreo para evi-
tar los riesgos de contagio.
Falta un tiempo todavía
para reiniciar y darle tér-
mino al torneo, pero ya es
claro que cuando se haga,
será con partidos y en par-
tidos únicos y canchas neu-
trales», dijo a nuestro me-
dio el directivo Edgardo Do-
noso.

Por resolución de fecha 18 de marzo de 2020, rectificada por
otra de fecha 11 de mayo de 2020, en causa caratulada "Ríos/
Vergara" Rol V-211-2019 del 1º Juzgado de Letras de San
Felipe, se concedió la posesión efectiva de la herencia testada
quedada al fallecimiento de doña Raquel Victoria del Tránsito
Vergara Vergara a doña Ana Teresa Silva Díaz, a don Mauricio
Antonio Ríos Silva, a don Alex Gonzalo Ríos Silva, a doña
Daniella Teresa Ríos Silva, quienes heredan por derecho de
transmisión de su cónyuge y padre, don Luis Alex Ríos
Vergara, fallecido con fecha 18 de diciembre de 2019, y a
doña Rosa Ximena Ríos Vergara, en su calidad de herederos
universales. Según testamento otorgado con fecha 9 de
noviembre de 2011 ante el Notario Público don Jaime Polloni
Contardo. Omar Cifuentes Mena, Juez Titular.                  25/3

CITACIÓN

Se cita a Reunión de Directorio de la Junta de
Vigilancia del Río Putaendo, para el día martes 08 de
septiembre de 2020, a las 18:00 horas en primera citación y a
las 18:30 horas en segunda citación y a los Interesados en
trasladar el ejercicio de derechos de aprovechamiento de
aguas expresados en acciones que asistan, en nuestra sede
Institucional ubicada en calle Prat N°579, Putaendo.
TEMA:
01.- Traslados de acciones.

Daniel De Blasis Vargas
Presidente JVRP

cho el club durante toda
su historia», concluyó el
gerente general.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Déjese de tanto rodeo cuando quiera
decir lo que siente, pero cuidado, ya que no
siempre las cosas serán a su favor. SALUD:
Cuidado con finalizar agosto con exceso se es-
trés. DINERO: Procure dejar terminadas cada
una de las tareas que le fueron encomendadas.
COLOR: Rojo. NÚMERO: 26.

AMOR: Escuchar un poco a los demás no
es malo, siempre y cuando hablen con sin-
ceridad y sin intenciones ocultas. SALUD:
Problemas respiratorios, por favor tenga cui-
dado. DINERO: No debe tenerle miedo a los
cambios en materia laboral. COLOR: Ver-
de. NÚMERO: 9.

AMOR: Si las cosas no se dan entre uste-
des es porque el destino así lo quiso y tal
vez este le tiene preparado algo mucho me-
jor. SALUD: Cuidado con caerse o golpear-
se. DINERO: Tenga cuidado con aumentar
mucho los gastos a fin de mes. COLOR: Ver-
de. NÚMERO: 34.

AMOR: Fortalecer los lazos afectivos es un
trabajo diario. SALUD: Consuma más líqui-
dos para evitar la formación de cálculos re-
nales. DINERO: Vea y analice detenidamen-
te esas ofertas de trabajo que le hagan, tal
vez pueden ser bastante interesantes. CO-
LOR: Lila. NÚMERO: 7.

AMOR: Tenga cuidado ya que esa persona no
es tan buena como parece, en su amistad hay
otras intenciones. SALUD: Atraer buenas ener-
gías a su vida le será muy favorable en este
momento. DINERO: Es importante la confianza
cuando emprende desafíos nuevos. COLOR:
Granate. NÚMERO: 3.

AMOR: Evite los conflictos para poder dejar que
las cosas decanten y se puedan solucionar de
una mejor manera. SALUD: Las variaciones de
peso sin razón aparente no están nada de bien,
cuidado. DINERO: Modere los gastos para que
le quede algo para los inicios del próximo mes.
COLOR: Amarillo. NÚMERO: 6.

AMOR: Las cosas aún están un poco en pe-
numbras como para forzarlas tanto. SALUD:
El ritmo de vida ha estado intenso, tenga
cuidado con terminar colapsando. DINERO:
No olvide los compromisos que aún tiene por
cumplir, sea responsable. COLOR: Gris.
NÚMERO: 29.

AMOR: Es usted quien debe decidir su futu-
ro afectivo, los demás pueden ser meros opi-
nólogos. SALUD: Cuidado con esas altera-
ciones a los nervios. DINERO: Preocúpate
de no dejar ningún asunto pendiente antes
que finalice este mes de agosto. COLOR:
Fucsia. NÚMERO: 4.

AMOR: El mejor consejero que usted tiene
es su propio corazón, ya que este normalmen-
te le guía hacia lo correcto. SALUD: Cuídese
un poco más esa espalda. DINERO: Es mo-
mento de cuidar más la billetera para poder
terminar el mes de agosto sin tanta compli-
cación. COLOR: Salmón. NÚMERO: 2.

AMOR: Dejar que las cosas fluyan depende
de usted y de lo que usted quiere. SALUD:
Cuidado con abusar de su buena forma, con
la salud no se debe jugar en estos tiempos.
DINERO: Ese proyecto no es tan malo como
parece, tal vez debería analizarlo un poco
más. COLOR: Marrón. NÚMERO: 13.

AMOR: Deje de cerrar los ojos con el fin de
no querer aceptar que el amor lo ha tenido
siempre a su lado. SALUD: Cuidado al hacer
fuerzas excesivas, evite hernias en su colum-
na. DINERO: Debe perseverar si es que de-
sea alcanzar esos logros. COLOR: Gris.
NÚMERO: 8.

AMOR: Las cosas más adelante pueden ir
mejorando entre ustedes, sólo basta con
mejorar la comunicación. SALUD: Trate de
desconectarse un rato de toda la contingen-
cia, le ayudará. DINERO: Enfréntese sin mie-
do a esos desafíos laborales. COLOR: Ca-
lipso. NÚMERO: 2.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Colegio de Arquitectos, U. Austral y CIEM y Campos de Jahuel:

Conoce los ‘santuarios’ naturales de Aconcagua con tres charlas Online

Este jueves y mañana viernes a las 19:30 horas en el Facebook del Colegio de Arquitectos de Aconcagua,
y el sábado a las 11:00 horas en el mismo canal digital.

Arquitecto Eduardo León
Lazcano, miembro del Cole-
gio de Arquitectos de Chile.

Este jueves y mañana
viernes a las 19:30 horas en
el Facebook del Colegio de
Arquitectos de Aconcagua,
y el sábado a las 11:00 ho-
ras en el mismo canal digi-
tal, se estarán transmitien-
do tres importantes charlas
dirigidas a promocionar la
toma de consciencia de tres
lugares protegidos como
santuarios de la Naturale-
za, lo que permitirá a nues-
tros lectores poder ir pre-
parando futuros paseos o
visitas guiadas a dichos lu-
gares.

La información la
brindó a Diario El Tra-
bajo  el  arquitecto
Eduardo León Lazca-
no (exgobernador de San
Felipe): «Hoy día en el
Valle de Aconcagua con-
tamos con tres lugares
protegidos por su gran
valor medioambiental, y
estos tres lugares han
sido creados y conserva-
dos por sus propios due-
ños. Hay que recordar
que Aconcagua tiene un
gran déficit de parques
naturales protegidos en
su medioambiente, así
que con estas charlas del
jueves (hoy), viernes y sá-
bado, queremos dar a co-
nocer a la comunidad
cómo se gestó esto, cuál es
el valor que tiene, y las
rutas y maneras que hay
para poder visitar estos

parques. Hoy día la dele-
gación de Aconcagua del
Colegio de Arquitectos
quiere plantear que en el
territorio de Aconcagua

requiere la protección de
su medioambiente y a la
vez, requiere de parques
para que la gente acceda
a ellos, así que estas tres

charlas apuntan a esa in-
tención de poder ser da-
das a conocer en sus pro-
pias comunidades», co-
mentó León.

- ¿Cuáles son esos
santuarios tan espe-
ciales en nuestro va-
lle?

- Son tres. En el caso
del Parque Andino
Juncal, la familia propie-
taria hoy día tiene un sis-
tema de protección y fue
declarado Sitio Ramsar;
también está Campos de

Jahuel ya es Santuario de
la Naturaleza, y la Serra-
nía de los Cipreses ,
donde tenemos árboles
milenarios de un alto va-
lor medioambiental. Las
personas que se conecten
podrán hacer preguntas a
los panelistas, agradecer
también a los amigos del
CIEM Aconcagua quienes
en la parte técnica han
respaldado las declarato-
rias de protección de estos
tres sitios.
Roberto González Short


